

Protokoll der Konventssitzung am 15.12.2015

Studentischer Konvent
Turnstraße 7
91054 Erlangen

<http://www.stuve.uni-erlangen.de>

konvent@stuve.uni-erlangen.de

sprecherrat@stuve.uni-erlangen.de

Vorsitz und Sitzungsleitung

Felix Franke

Protokoll

Johannes Schilling

johannes.schilling@cs.fau.de

Anwesende Konventsmitglieder Ingwer Andersen, Andreas Artinger, Falk Brauer, Vera Braun (bis 22:30), Felix Franke, Sabrina Heiligenthal (bis 22:30), Charlotte Jawurek (19:30 bis 22:30), Robin Klimt (bis 22:30), Felix Lammermann, Maximilian Ott (ab 19:30), Felicitas Pardow (bis 20:30), Theresa Pollinger (ab 19:30), Johannes Schilling, Nicolas Seufert (ab 20:00), Jannik Stahl (bis 22:30)

Gäste Felix Dreiig, Anna Wieser, Heni Hofmeier, Lena Krau, Phillip Kuhrt; LILIEN

Inhaltsverzeichnis

TOP 1	Formalia	1
1.1	Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
1.2	Letztes Protokoll	1
1.3	Tagesordnung	1
TOP 2	Gäste	1
2.1	Lena Krauss/AK Zivilklausel	1
2.2	Libertäre Liste Erlangen-Nürnberg (LILIEN)	2
TOP 3	Berichte	2
3.1	Sprecherrat	2
3.2	FSV Tech	2
3.3	FSV Nat	2
3.4	FSV Med	3
3.5	Referat AntiDisRa	3
3.6	Referat PR	3
3.7	AK Vollversammlung/VaS	3
3.8	Systemakkreditierung/QM	4
TOP 4	Wahlen	4
4.1	Wahlausschuss	4
4.2	Prüfkommission	4
4.3	Zentrales Gremium für Securitykosten	4
TOP 5	Haushaltsplan der Stuve 2016	5
TOP 6	Verteilungsschlüssel Securitykosten 2016	5
TOP 7	Konventswochenende 2016	5
TOP 8	Positionen der Stuve	5
TOP 9	Sonstiges/Sitzungsfeedback	5

TOP 1 Formalia

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Stimmrechtsübertragungen wie folgt

- Sandra Keller auf Andreas Artinger
- Hanna Herrmann auf Falk Brauer
- Loan Schwedler auf Vera Braun
- Lilli Hardt auf Felix Franke
- Andreas Wagner auf Sabrina Heiligenthal
- Gregor Geis auf Robin Klimt
- Simon Gritzmann auf Felix Lammermann
- Ruth Feltes auf Felicitas Pardow
- Romana Gassner auf Jannik Stahl

Es sind 10 Konventsmitglieder anwesend, 9 Stimmen wurden übertragen. Damit ist der Konvent mit 19 anwesenden Stimmen beschlussfähig.

1.2 Letztes Protokoll

Per Akklamation beschlossen.

1.3 Tagesordnung

Gäste Vorziehen, neue TOPs: VaS-Beschlüsse, VaS 2016, Konventswochenende WS 2016/17. Per Akklamation beschlossen.

TOP 2 Gäste

2.1 Lena Krauss/AK Zivilklausel

Lena berichtet. Es wurde bereits vor einiger Zeit ein Formulierungsentwurf mit dem ZIEW ausgearbeitet, und mit ProfessorInnen gesprochen.

Von Seiten des Präsidenten besteht Unterstützung. Das Thema soll aber sowohl von oben (Senat) als auch von unten (Fakultäten/Departments/Lehrstühle) angegangen werden.

2.2 Libertäre Liste Erlangen-Nürnberg (LILIEN)

LILIEN: Der Libertarismus ist die Überzeugung, dass – solange Freiheiten der Anderen nicht beschränkt werden – Niemand in seiner/ihrer Handlungsfreiheit irgendwie eingeschränkt werden soll. Er grenzt sich dadurch von kollektivistischen – auf das Wohl der Gruppe bezogenen – Überzeugungen ab, die er ablehnt.

Diskussion über Verlinkungen z.B. von Oliver Jahnich durch die LILIEN.

Die Stuve unterstützt die Hochschulgruppe LILIEN weiterhin, nachdem niemand einen anderslautenden Antrag gestellt hat und die Voraussetzungen für Unterstützung nicht verletzt wurden.

Ab 19:30 sind Charlotte Jawurek, Maximilian Ott und Theresa Pollinger anwesend. Dadurch werden Stimmrechtsübertragungen

- Romina Schrötel auf Maximilian Ott
- Jakob Gabriel auf Theresa Pollinger

wirksam, und es sind nun insgesamt 24 Stimmen anwesend.

TOP 3 Berichte

3.1 Sprecherrat

- Sprat hat sich mit Univerwaltung(H3) getroffen, weil es Probleme mit Raumüberlassung an Gruppen gab
- Sprat hat sich mit Fr. Kühlers (Kanzlerbüro) und Universitätsleitung getroffen, wird bald mit Präsident und Kanzlerin
- Sprat hat sich mit Landtagsfraktionen getroffen.
- Unspezifische/einseitige Anfrage der ZEIT nach den härtesten Klausuren wurde nicht beantwortet, weil keine zufriedenstellende Antwort kam
- Es war Landes-ASTen-Konferenz in Triesdorf, Themen waren u.A. Wissenschaftszeitvertragsgesetz, Lehramtsreformen, Studierendenproteste an der Uni Landau und Entlastung der alten Sprecher

Ingwer schreibt nochmal Mail.

3.2 FSV Tech

- Die FSV Tech will evtl. Bewirtschafter für die Plakatflächen an der TF werden
- Elitestudiengang ASC: Kommunikation lief schlecht

3.3 FSV Nat

- FSV-Sprechstunden haben begonnen, Werbung war aber recht schlecht. Wurde Spontan umfunktioniert zu auf den Gang stellen und Kekse dort verteilen.

3.4 FSV Med

- Aktionstag faires PJ(Praxisjahr) fand statt, hatte guten Zulauf

3.5 Referat AntiDisRa

- StudOn-Team hab Geld für Flüchtlings-Lern-Plattform gekriegt und suchen jetzt Input.

3.6 Referat PR

- Treffen mit Marketing-Abteilung zu FAU-App fand statt. Änderungen scheitern meist an Geld oder externem Dienstleister, nicht an Bewusstsein über Probleme. Stuve-Blog-Posts könnte man evtl. ohne zu viel Stress einbinden
- Stuve-Blog soll überarbeitet werden. Input gerne an Ref PR
- Zweite Ausgabe Stuve-Newsletter ist raus. Nächste Ausgabe erst im Februar, weil Winterpause. Input immer gerne an Ref PR
- Vollversammlungs-Werbung wurde gestemmt.

3.7 AK Vollversammlung/VaS

- Es waren 70 Personen da, was echt wenig ist.
- Es wurden Themen von Studis eingebracht, und diskutiert+beschlossen
 - Uni-Busse: kann jeder mieten, es wird aber aktuell kein Geld mehr reingesteckt. VaS: Konvent soll diese Busse erhalten und Information weiter tragen.
 - Gebärdensprache: Deutsche Gehörlosensprache soll ins Sprachangebot des Sprachenzentrums aufgenommen werden. VaS: Konvent soll. Antragsteller würde gerne auch mal im Konvent vorbeikommen
 - Ruheräume an der Uni: Vorschlag: Räume, in denen man entspannen/Zeit verbringen kann. VaS: Konvent soll 1) schaun, was es jetzt schon gibt 2) drauf hinwirken, dass bei Neueinrichtungen Ruheräume eingeplant werden.
 - Anonymisierte Klausuren: Konvent soll sich dafür einsetzen, dass kein Name auf Klausuren landet
 - Getränkeautomaten regional befüllen: VaS: Konvent soll sich dafür einsetzen. Initiatoren würden sich über Einladung zum Konvent freuen, wurden auch schon auf Ansprechpartner beim Studentenwerk hingewiesen.
 - Verfasste Studierendenschaft: VaS: ja.
- Nächste VaS: 30.5. (14j0n3e) Der Vorsitz wird beauftragt das an die UL weiterzugeben und nach Eintragung in den Semesterterminplan zu fragen. Es wird angeregt, einen festen Modus a la letzter Montag im Mai festzulegen weil einfacher kommunizierbar.
- Probleme:
 - Durchschnittsstudi kriegt nicht mit, welche Themen es gibt, weil nicht auf Plakat.
 - Nicht unbedingt Problem der VaS-Orga, auch einfach Desinteresse unter Studierenden.
 - Symptom generell wenigen Engagements? (Diskussion über Engagement im Konvent und der Stuve).

3.8 Systemakkreditierung/QM

- Die zweite Studentische Stellungnahme zur Systemakkreditierung wurde erstellt
- Heni hat der Marketing-Abteilung ein Interview zur neuen FAU-Studierendenbefragung gegeben

TOP 4 Wahlen

4.1 Wahlausschuss

Der Wahlausschuss beschließt über die formalen Kriterien der Wahl.

Vorschlag: Andreas Artinger, Charlotte Jawurek; stellvertretend Felix Dreißig und Vera Braun

Abstimmung: 24j0n0e

Um 20:30 verlässt

- Felicitas Pardow

die Sitzung, damit sind noch 23 Stimmen anwesend.

4.2 Prüfkommision

Die Prüfkommision beschließt nach interner Überprüfung von Studiengängen nach Papierlage über das Akkreditierungssiegel. Ob Studierende mit Stimmrecht teilnehmen können, ist noch nicht letztendlich geklärt.

Meinungsbild: Zusätzlich zwei StellvertreterInnen bestimmen, aber noch nicht kommunizieren: 8j4n5e

Vorschlag: Heni Hofmeier, Sabrina Heiligenthal; Vera Braun und Nicolas Seufert als inoffizielle StellvertreterInnen.

Abstimmung: 23j1n0e

4.3 Zentrales Gremium für Securitykosten

Wahl

- Kevin Bradenstein: 16
- Johannes Schilling: 8
- Andreas Artinger: 10
- Felix Lammermann: 12
- Enthaltungen: 2

Wahl Finanzsprat

- Felix Franke: 19j0n5e

TOP 5 Haushaltsplan der Stuve 2016

Positionen für uniweite Referate wurden zusammengefasst, um im Rahmen von ReferentInnenkonzept flexibel zu sein (wird separate Buchführung).

Jährliche Anschaffungen für Öffentlichkeitsarbeit wurden von Referaten zentraler zu Konvent/SprecherInnenrat verschoben.

Große Posten von letztem Mal (Sprat-Büro, Semesterticket-Kampagne) fallen nicht mehr an.

Einstimmig angenommen.

Um 22:30 verlassen

- Vera Braun (+ Stimme Loan Schwedler)
- Sabrina Heiligenthal (+ Stimme Andreas Wagner)
- Charlotte Jawurek
- Robin Klimt (+ Stimme Gregor Geis)
- Jannik Stahl (+ Stimme Romana Gassner)

die Sitzung, damit sind noch 14 Stimmen anwesend; wir sind nicht mehr beschlussfähig.

TOP 6 Verteilungsschlüssel Securitykosten 2016

Im letzten Jahr war die Verteilung an Studierendenzahlen und die Ausgaben in der Vergangenheit angelehnt.

Es werden folgende Vorschläge für die Verteilung für 2016 erarbeitet

-	Med	Nat	Tech	Phil	ReWi	Zentral
#1	600	4k	9k	2k	12k	4k
#2	2,1k	4,2k	8,9k	6,5k	9,9k	rest (-10%)

Die entscheidung wird im Umlauf getroffen.

TOP 7 Konventswochenende 2016

vertagt.

TOP 8 Positionen der Stuve

vertagt.

TOP 9 Sonstiges/Sitzungsfeedback

- Terminfindung: doodles bitte zeitnah auswerten

Die Sitzung schließt um 23:40.